
串間市串間市串間市串間市中学校中学校中学校中学校再編基本計画及び実施計画素案等説明会再編基本計画及び実施計画素案等説明会再編基本計画及び実施計画素案等説明会再編基本計画及び実施計画素案等説明会におけるにおけるにおけるにおける質問・意見質問・意見質問・意見質問・意見概要概要概要概要    

 

期 日 平成 26年 1月 31日（金） 時 間 19：00から 20：59まで 

場 所 本城小学校 理科室 

出席者 保護者 23名、教職員 21名、地域住民 8名 計 52名 

事 務 局 教育委員（教育長を含む。）4名 

学校政策課長、生涯学習課長、学校政策課長補佐、学校政策課指導主事、施

設係長、教育総務係長 

No. 質    問 教育委員会説明・回答 

１ 

上千野地区も通学バスの対象になる

のか。 

上千野地区と下千野地区は 6キロメートル

ないが、本城地区の生徒が通学するとなる

と国道 448号を通らなくてはならない。ま

た蔵元橋には歩道がない。計画の素案にあ

るように通学バスの対象者は、生徒の安全

や地域の実態等を十分に判断していきなが

ら決めていきたい。 

２ 

通学バスは何年からということが明

記されていないが。行政のさらなる統

合があった場合、この案がそのまま継

続するのか。 

子どもたちがいる限り通学バスを導入す

る。行政の統合があったとしても継続して

いく考えである。 

３ 

本城、都井、市木を 1校、北方、大束、

福島を1校とする2校案は考えられな

いか。 

教育委員会では、平成 25年 3月の串間市

中学校再編基本計画の中で、同学年の生徒

集団を 1学年 2学級以上の学校規模を目指

すということで、これまで協議してきた。

福島中学校と福島中学校を除く 5つの中学

校が統合して初めて 1学年 2学級ができる

ことになる。5つの中学校を統合した場合、

施設、立地場所に課題があったため、2校

案は厳しいということで教育委員会におい

て 1校案でいくという協議がなされた。 

４ 

小中一貫校の話はなかったのか。 小中一貫校も検討したうえで、中学校を統

合していく方が子どもにとってメリットが

あるという判断をした。 

５ 

ある程度市民に対する説明が必要で

はないか。市内の小学校を卒業して市

内の中学校にどのくらい入学するの

か、市内の中学校から福島高等学校に

議会や住民の方々に説明会の機会を設け

た。計画に対する意見は今後とも反映して

いきたい。今後も教育委員会にお問い合わ

せやご意見をお寄せいただきたい。 



どのくらい入学するのか。串間市とし

て、いかに子どもを増やす策があるの

か。 

串間市は平成 20年から小中高一貫教育に

取り組んでいる。その効果もあり、市内の

中学校から約半数を上回る進学となってい

る。中学の生徒数も減っていくことから入

学する子どもも減っていくと思うが、高校

側と連絡しながら取り組んでいきたい。 

６ 

現在の小学5年生と4年生が対象とな

る。制服や体操服、その他学用品の取

り扱いについて、過重とならないよう

に検討するとあるが、負担があっては

いけないと思うが。 

それぞれの中学校の制服で集まるのか、前

倒しして新しい制服で新しい中学校に通う

のか、そのことについては、十分、保護者

が二重の負担とならないよう、学校や保護

者の意見に配慮して決定していきたい。 

７ 

本城は小中学校合同で地域活動や運

動活動をしている。再編後に残された

小学校はどういうふうにして形を作

っていくか、地域活性化をどのように

していくか、例えば、運動会を小学校

と保育園、地域とできるような関係を

作っていただけるのか、しっかり提示

してほしい。 

例えば、小学校の運動会に中学生が参加し

て盛り上げている。一つの例として挙げた

が、できるだけ本城地域の運動会が盛り上

がっていけるような方法を地域住民も含め

て協議していきたい。 

８ 

保護者にとって生徒が登下校する際

の心配や、生徒数が多くなり新しい学

校になじめるのかが問題である。全国

でも悲惨なことが起こっているが、そ

ういうことも考えられる。 

平成 26年度から平成 28年度までの期間

で、交流活動など実施できるものについて

は出来るだけ早いうちから試行的に取り組

んでいき、混乱が起きないように方法をと

ってスムーズに移行したい。 

９ 

日南学園中学のような私学に入学す

るような生徒が多くなるのではない

かと思う。本城、都井、市木地区は

80名近くの人員が確保できると思う

ので、できるなら 2段階でお願いした

い。 

私立の中学校などに入学すれば、市内の中

学校に入学する生徒は減ってくる。それぞ

れ保護者や子どもの考えで行けるが、地元

の中学校に行ってほしい思いはある。 

10 

他のところで出た意見を教えてほし

い。 

都井小学校では、スクールバスに乗り遅れ

た場合によかバスの利用はできるのか、あ

る地区では学校再編に反対であると聞くが

どのような意見があるのか、遠いところか

ら通う生徒は部活動後バスに乗って帰宅す

ると勉強する時間が無くなるのでは、再編

校近くに住む人が多くなり市中心部以外の

過疎化が進むのではなどの意見があった。 



北方小学校では、学校再編で校則はどうな

るのか、部活動の県大会への出場が制限さ

れるのでは、北方中学校の給食は給食セン

ターから配送されているがどうなるのかな

どの意見があった。 

11 

各地区で反対の意見もあるが、今の教

育委員会の案で進んでいくのか。決ま

ったような感がある。 

教育委員会の素案として説明してきてい

る。これを市長部局に協議している段階で

あり、また議員１人ひとりに十分理解して

いただくように説明していかなければなら

ない。この説明会だけで終わりなのかとい

う質問を受けたが、意見を集約して反映で

きるものは修正していき、説明の機会を設

けられたらと考える。 

 

 

No. 意  見  等 

１ 

子どもを持つ保護者として、子どもがどういう環境で学んでいくのか、どういう

ふうになるかということが一番心配であるので、こういう機会を通じて意見を確

実に取り入れた中で、子ども第一に物事を進めていただきたい。 

２ 
ＰＴＡだけではなく、本城地域の振興のために、全市民が関心を持つべきことで

あるので、本城支所で行ってほしい。 

 


